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LA COMMISSION SCOLAIRE DE LANGUE FRANÇAISE 

685e assemblée ordinaire 

Le 22 novembre 2022 – Carrefour de l’Isle Saint-Jean, Charlottetown 

 

Présences        

Gilles Benoit, président    Lynne Faubert 

Stéphane Blanchard, vice-président    Francine Bernard 

Bonnie Gallant, trésorière     Sarah Bernath 

Bryan Burt       Micheline Gardiner 

 

Gilles Arsenault, directeur général 

Rachelle Arsenault, adjointe administrative 

Bruce Joshua, directeur général adjoint 

Brad Samson, directeur des services administratifs et financiers  

Anne-Marie Rioux, directrice des programmes et de la formation 

 

Absence 

Tammy Shields (sauf pour l’élection de l’exécutif) 

 

1. Mot de bienvenue  

Le directeur général souhaite la bienvenue à tous et félicite les nouveaux élus. Il explique le 

déroulement de la soirée. 

 

2. Assermentation des membres du conseil 2022-2025 

Les politiques suivantes ont été lues pour les commissaires : 

GOU201 Engagement global en matière de gouverne; 

GOU202 Style de gouverne; et 

GOU206 Autorité et devoirs des membres de la CSLF. 

 

Les élus ont lu leur assermentation et sont officiellement membres du conseil de la CSLF suite 

à leur signature sur l’assermentation professionnelle. 

 

 

3. Élection de l’exécutif 

Les commissaires acceptent que le président des élections de l’exécutif soit Bruce Joshua.  

 

Poste de la présidence 

Le président des élections demande aux commissaires de proposer des noms au poste de 

présidence. 

 

Gilles Benoit accepte la nomination 

Bonnie Gallant refuse la nomination 

Stéphane Blanchard accepte la nomination  

 

Gilles Benoit est élu président par vote secret. 
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Poste de la vice-présidence 

Le président des élections demande aux commissaires de proposer des noms au poste de vice-

présidence. 

 

Francine Bernard refuse la nomination. 

Bonnie Gallant accepte la nomination. 

Stéphane Blanchard accepte la nomination. 

 

Stéphane Blanchard est élu vice-président par vote secret. 

 

Poste de secrétaire-trésorier(ère) 

Le président des élections demande aux commissaires de proposer des noms au poste de 

secrétaire/trésorier(ère). 

 

Lynne Faubert refuse la nomination. 

Bonnie Gallant accepte la nomination. 

 

Bonnie Gallant est élue par acclamation. 

 

Gilles Benoit propose que les billets de vote soient détruits. Stephane Blanchard appuie. 

          Adoptée à l’unanimité 

 

4. Signatures des documents (Entente de confidentialité et déclaration de conflits 

d’intérêts 

Les commissaires sont appelés à signer l’entente de confidentialité et la déclaration de conflits 

d’intérêt. 

 

5. Adoption de l’ordre du jour de la séance publique  

Lynne Faubert propose l’ordre du jour du 22 novembre 2022 avec l’ajout au point 

10.5 Élections scolaires. Francine Bernard appuie. 

          Adoptée à l’unanimité 

 

6. Adoption du procès-verbal de la réunion du 25 octobre 2022 

Bonnie Gallant propose l’adoption du procès-verbal du 25 octobre 2022. Stéphane Blanchard 

appuie. 

 Adoptée à l’unanimité 

 

7. Suivis du procès-verbal de la réunion du 25 octobre 2022 

 

7.1 Étude sur les zones scolaires 

Le dg dit que le travail de recherche est avancé. Une rencontre est prévue pour la semaine 

prochaine avec Dale Sabean. M. Sabean va préparer des recommandations qui seront 

apportées aux commissaires. S’il y a des modifications aux zones scolaires, elles seront en 

place au mois de septembre 2023. Les parents en seraient informés à l’avance si des 

changements sont adoptés. 

 

7.2 Autres et questions, clarification 

Il n’y a rien à ajouter. 
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8. Rapport de la direction générale 

Le dg félicite les personnes élues sur l’exécutif. Il invite les membres de son équipe-cadre à 

présenter leur partie du rapport selon leurs champs de responsabilité, à tour de rôle. 

Questions et discussion 

 

Discussion sur la possibilité de créer un sous-comité pour analyser la formule provinciale..  

Le président remercie le dg pour son rapport. 

 

Question et discussion portant sur le développement de la politique et de la procédure pour les 

commotions cérébrales. 

 

Discussion sur le module Shifting the Balance. Anne-Marie Rioux explique que son équipe est 

en train de former les enseignants. Les ressources sont en anglais seulement pour l’instant.  

 

9. Mises à jour 

9.1 Comités de construction : 

Comité de construction - École Évangéline 

Les lumières sont allumées dans la partie de l’École Évangéline qui n’a pas été endommagée. 

Le chauffage devrait être fonctionnel prochainement. Le toit temporaire devrait être terminé 

dans les prochaines semaines. Les travaux avancent bien. 

 

Une réunion du comité de construction devra être convoquée dès que le budget sera approuvé. 

 

Comité de construction - École François-Buote 

Le dg informera la ministre qu’Emile Gallant ne sera pas sur le comité. Sarah Bernath 

s’intéresse à faire partie du comité. Stéphane Blanchard s’intéresse à rester sur le comité. 

 

10. Affaires nouvelles 

10.1 Retraite/formation en gouvernance pour les commissaires 

M. Jean-Paul Arsenault ne pourra pas faire la formation. M. Jean-Guy Vienneau de Moncton 

pourra animer en virtuel. Un doodle sera envoyé prochainement pour vérifier les 

disponibilités. 

 

10.2 Plan stratégique 

Le dg donne une copie du plan stratégique de la CSLF aux nouveaux élus. 

 

10.3 Nomination des représentants des divers comités 

FNCSF 

 

Francine Bernard propose que Stéphane Blanchard soit le représentant au conseil de la 

FNCSF. Lynne Faubert appuie. 

         Adoptée à l’unanimité 

 

Stéphane Blanchard propose que Gilles Benoit soit le substitut au conseil de la FNCSF. Lynne 

Faubert appuie. 

         Adoptée à l’unanimité 
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PEISTA 

Le président demande s’il y aurait un(e) commissaire intéressé(e) d’être sur le conseil de la 

PEISTA. Aucune nomination; item à reporter à la réunion de décembre. 

 

Le président dit que la CSLF aura besoin d’un(e) représentant(e) au comité des Jeux de 

l’Acadie de l’Île-du-Prince-Édouard ainsi qu’au conseil de l’Association des centres de la 

petite enfance francophone de l’Î.-P.-É.  

 

 

10.4 Modèles des réunions/calendrier des réunions 

Le dg a partagé avec les commissaires des modèles de réunions. Cet item sera apporté à la 

prochaine réunion pour discussion et prise de décisions. 

 

10.5 Élections scolaires 

Un commissaire aimerait du feed-back aux élections scolaires. L’exécutif pourra se rencontrer 

à ce sujet ainsi qu’organiser une rencontre avec les organisateurs des élections scolaires. 

 

11.  Correspondance 

Il n’y a rien à ajouter. 

 

12. Levée de la réunion 

Le président déclare la levée de la réunion à 21 h 20. 

 

 

 

______________________________ ________________________________ 

Gilles Benoit, président   Rachelle Arsenault, secrétaire 
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RAPPORT 

Le mardi 22 novembre 2022 

 Direction générale 

 

 

Ce rapport comprend des informations et des activités que notre équipe a su accomplir depuis 

notre dernière rencontre du mois d’octobre 2022. Ce rapport est divisé dans nos trois secteurs 

d’opérations. 

 

Je me dois de mentionner dans l’introduction de mon rapport que ce fut une période sans 

précédent durant laquelle nous avons pris des démarches exceptionnelles pour assurer une 

transition efficace pour déménager les élèves et le personnel de l’École Évangéline vers le 

terrain de l’Exposition agricole et le Festival acadien sous une nouvelle forme d’éducation que 

nous avons nommé : Le Campus Évangéline.  

 

Un merci sincère à tous nos partenaires afin d’assurer cette transition pour nos jeunes.  

Voici les informations de mon rapport par secteur. 

 

Secteur 

Gouvernance, Ressources humaines, Communication  

et Liens communautaires 

(Bruce Joshua) 

 

Ressources humaines 

● Planification à moyen et à long terme les lieux de travail du personnel de bureau;  

● Communiquer et adopter le processus de centralisation des demandes de stages dans les 

écoles de la CSLF (stagiaires postsecondaires); 

● Dialogue avec des représentants du RDÉE concernant les options d’attirer et d’accueillir 

des stagiaires en enseignement de l’extérieur de la province;  

● Recrutement - planification en continu en vue des besoins 2022-2023 ainsi que l’année 

scolaire 2023-2024; 

● Rencontre avec personnel de Jobs PEI pour le projet de mise à jour du site web de 

recrutement (affichage d’emplois); 

● Élaboration et mise à jour des outils et procédures d’appréciation du rendement du 

personnel de la CSLF. 

 

Politiques de la CSLF 

● Consultation et révision du protocole pour adresser les commotions cérébrales, blessures 

à la tête. La prochaine étape consiste en la validation auprès du personnel scolaire; 

opérationnalisation; 

● Accompagner administration des écoles avec scénarios de discipline;  

● Analyse des politiques; réflexion sur la création du comité au niveau du Conseil  
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Communications et liens communautaires 

● Communications écrites (courriel, médias sociaux) concernant les élections scolaires;  

● Rencontre avec représentante de CIF pour les services aux élèves nouvellement arrivés 

au Canada (appui aux élèves / familles) 

● Rencontre avec représentants des gouvernements fédéral, provincial, municipal et 

partenaires concernant le statut et la planification de l’École Évangéline;  

● Appui à la coordination d’une visite au N-B (Miramichi) pour le secondaire renouvelé; 

● Accompagnement de la ministre et sous-ministre de l’Éducation et de l'Apprentissage 

continu en visite au Campus Évangéline; 

● Préparation de communications officielles de la part de la CSLF aux dignitaires (lettres, 

documents d’informations); 

● Réunion du Comité sur l’éducation en français; 

● Accompagner le DG au Standing Committee sur l’Éducation (Législature); 

● Visite de priorités, planification avec direction de l’École Pierre-Chiasson (autres écoles 

à suivre). 

 

Aspects légaux 

● Dossiers opérationnels d’ordre confidentiel (légaux, droits de la personne);  

● Dossier FOIPP, en collaboration avec avocat. 

 

 

Secteur  

 Services administratifs et financiers 

(Brad Samson) 

 

Secteur financier 

● La CSLF prépare son plan de gestion pour 2023-2024. 

● Le budget capital annoncé par la province prévoit la somme de 41 M$ pour la 

construction d’une nouvelle école Évangéline et la somme de 12 M$ pour 

l’agrandissement de l’école François-Buote en plus d’investissements additionnels en 

autobus électriques, en réparations et en équipement. Le budget doit être approuvé par 

l’Assemblée législative pour être officialisé. 

 

Secteur opérations 

● Le secteur des opérations est pleinement investi dans les discussions relatives aux 

plans de l’école Évangéline. 

○ À court terme, il faut poursuivre l’installation de l’école au Campus Évangéline 

et assurer le suivi des réparations en cours à l’école. 

■ 3 mobiles ont bonifié les espaces disponibles au Campus 

○ À moyen terme, il faut planifier le retour des élèves à la partie de l’école non 

affectée. 

■ First On Site prévoit compléter le toit temporaire au cours des 

prochaines semaines pour remettre le courant. 

■ Le courant et le chauffage seront rétablis. 

● Les systèmes devront être vérifiés une fois cette étape franchie. 
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■ Un plan d’aménagement a été coordonné avec la direction d’école et le 

MTI va préparer un dessin préliminaire. 

■ Un entrepreneur s’intéresse à l’aménagement des espaces. 

■ Un ménage, ainsi que l’entreposage de certains meubles et équipements, 

s’impose. 

○ À long terme, il faut obtenir des précisions quant au mandat révisé du comité 

de construction. 

 

Secteur immobilisations 

● Deux bonnes nouvelles dans le secteur des immobilisations : 

○ 41 M$ pour la construction d’une nouvelle école Évangéline 

○ 12 M$ pour l’agrandissement de l’école François-Buote 

● Malgré qu’il reste beaucoup de travail à accomplir pour rétablir les bâtiments suite au 

passage de Fiona, les discussions relatives à l’annonce du budget capital sont en cours. 

○ Une nouvelle lettre de mandat devra être envoyée aux membres du comité de 

construction Évangéline pour refléter l’annonce et préciser les nouvelles 

balises. 

○ La planification pour l’école François-Buote pourra être accélérée et, malgré 

l’absence d’une rencontre formelle, des suivis individuels de la dernière 

rencontre sont actuellement en cours. 

 

 

Secteur  

Programmation et Formation 

(Anne-Marie Rioux) 

 

Secteur des programmes éducatifs 

● Poursuivre les formations et l’appui pour les nouveaux enseignants et pour les 

formations offertes à nos enseignants. On débute les modules Shifting The Balance 

avec nos M-1-2. 

● Élaboration du processus de centralisation des demandes de stages dans les écoles de la 

CSLF. 

● Appuyer les équipes de la CSLF et celle du ministère afin d’offrir des appuis constants 

des besoins de nos enseignants et suivis de près pour les nouveaux enseignants (unités 

intégrées, numératie, littératie, ressource, francisation et autre). 

● Suivis les nouvelles personnes dans les postes de coordination en littératie et 

francisation, coordination des services aux élèves, coordination en numératie et 

gestionnaire des systèmes informatifs.  

● Congrès pancanadien 2022 de l’ACELF 6 et 7 oct. et la délégation jeunesse à 

Charlottetown et Formation passeur culturel FNCSF 6 et 7 oct. 

● Coordination de la journée de développement professionnel du 21 oct. 

● Coordination des visites de plusieurs nouveaux enseignants dans des classes de la 

CSLF en collaboration avec le ministère. 
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Secteur des services aux élèves 

● Rencontre et suivis avec les responsables provinciaux en ergothérapie, orthophonie et 

équipes de bien-être et l’équipe de la CSLF.  Nous avons aussi maintenant des services 

en physiothérapie qui viennent de débuter. 

● Formation INVC a été offerte à tous nos AE, TJ et enseignant-ressource 

● Suivis divers avec des parents et des directions concernant des parcours scolaires 

d’élèves.  

● Suivis avec des familles de nouveaux arrivants dans nos écoles. 

● Coordination des deux semaines d’évaluation psychologique avec Dre Lacaille. 

● Travail avec le PowerSchool pour débuter la mise en place des données des services 

aux élèves. 

 

Comme vous pouvez le constater, l’équipe de gestion à la Commission scolaire n’est pas sans 

travail. Nous avons su mener plusieurs nouveaux dossiers se rapportant à la tempête Fiona. Le 

mois d’octobre et le début novembre fut consacré à recentrer nos efforts vers un projet 

commun - l’établissement des lieux de travail pour les élèves et le personnel de l’École 

Évangéline ainsi qu’établir une nouvelle routine de travail pour les employés de la 

Commission scolaire. 

 

Le travail se poursuit et nous sommes contents de dévoiler que les travaux vont bon train et 

que nous sommes convaincus que nous serons en mesure de rencontrer nos échéanciers pour 

accomplir nos objectifs. 
 

 

 

Gilles Arsenault 

Directeur général, CSLF 

 


